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Наталья Протопопова под-
няла на муниципальном
форуме проблему взаимо-
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населением

Борис Басманов: «К реаль-
ным делам – через диа-
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Борис Басманов: «Во вто-
ром чтении бюджета на
2010 год, скорее всего, по-
правок не будет»
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МУНИЦИПАЛЬНЫЙ ФОРУМ

Деятельность муниципалитетов области обсудили на муниципальном форуме

в Ангарске

Муниципальный форум «Оценка эффективности деятельности муниципальных образований Иркутской области»

прошел 29 октября в Ангарске. Главная цель форума: обсудить проблемы деятельности муниципальных образований в кри-

зисное время и выработать наиболее эффективную систему работы местного самоуправления. 

Организаторами мероприятия являются ИРО ООО Всероссийский Совет местного самоуправления, Законодатель-

ное собрание области и администрация Ангарского муниципального образования. На форуме выступили депутаты Государст-

венной Думы Константин Зайцев и Сергей Колесников, депутаты Законодательного Собрания: Олег Каньков, Сергей
Курилов, Наталья Протопопова, Борис Алексеев, Борис Басманов, а также представители муниципалитетов. 

Как сообщил председатель Иркутского регионального отделения ООО ВСМС Олег Коньков, «форум проходит в

рамках подготовки к съезду ВСМС, который состоится 1 декабря в Москве, поэтому главным вопросом наших обсуждений

станет доработка Федерального закона №131, который вступил в полную силу с 1 января 2009 года, но имеет кое-какие про-

тиворечия. В рамках круглых столов мы будем анализировать все эти вопросы и подготовим свои предложения для обсуж-

дения их на съезде».

В начале форума организаторы объявили победителей в конкурсах ИРО ООО ВСМС «Вот моя деревня» и «Бай-

кальский марафон». Выиграли проекты с такими патриотическими названиями, как «Помни: мира не узнаешь, не зная края

своего», «Рисуя край родной, славлю Россию», «Служить России» и другие. Организаторы форума поблагодарили призеров

за активную жизненную позицию, вручили им дипломы и денежные премии.

На форуме обсудили важные вопросы по развитию малого и среднего бизнеса в муниципальных образованиях, по

развитию сельского хозяйства области, а также участники форума представили эффективные инвестиционные проекты своих

районов.

Все выступающие в своих докладах делали упор на то, что нужно создавать активное гражданское общество и по-

ощрять инициативы, исходящие от населения. 

«Важно установить партнерские отношения между властью и обществом, - объясняет мэр Ангарского муниципаль-

ного образования Андрей Козлов и приводит в пример работу, проведенную в этом направлении ангарским районом. В АМО

зарегистрировано свыше 100 общественных организаций, объединений и партий. Им выделены телефонизированные поме-

щения в безвозмездное пользование и средства на работу. В Ангарском районе появилась первая в России общественная

палата еще в 2003 году, и первый в Сибири Благотворительный фонд развития «Новый Ангарск» в 2004 году. В марте текущего

года был создан «Центр развития местного самоуправления», он помогает гражданам объединиться и решать важные для

района вопросы сообща. Недавно была проведена ярмарка социальных проектов, по результатам которой было подписано

19 соглашений о социальном партнерстве между предпринимателями и общественными организациями на сумму 1,3 млн.

рублей. 

О своих достижениях говорили также представители Иркутского, Шелеховского, Черемховского районов. 

По плану, участники форума должны были выработать рекомендации губернатору Иркутской области, Правитель-

ству Иркутской области, Законодательному Собранию, но организаторы решили поручить это исполкому, так как гости много

времени потратили на выступления. 

«Парламентский вестник Приангарья» - Телеинформ

Эффективность: что это такое?

Мэры муниципальных районов не согласны с оценками эффективности их деятельности, которые выработало

управление государственного регулирования экономики Министерства экономического развития, труда, науки и высшей

школы Иркутской области. 

Итоговые оценки за 2008 год представила начальник этого управления Марина Петрова на муниципальном фо-

руме «Оценка эффективности деятельности муниципальных образований Иркутской области», который прошел в Ангарске.

Эффективность работы оценивалась по 57 показателям. Объем неэффективных расходов за 2008 год составил около 5 млрд.

рублей. 60% неэффективных расходов в сфере образования, 23% - в отрасли ЖКХ, 14 % - в сфере организации муниципаль-

ного управления и 3% - в здравоохранении. 

Как оказалось, по этим оценкам неэффективней всех расходует бюджет Бодайбинский район, меньше всего не-

http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2677
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2649
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2647
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2691
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2682
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2682
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2677
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эффективных расходов в Братском, Свирском, Саянском и Усть-Илимском районах. 

В Ангарском районе больше всего неэффективных расходов за 2008 год было в области образования. А в Бодай-

бинском районе – в сфере жилищно-коммунального хозяйства.

С такой оценкой многие не согласились. Мэр МО «Иркутский район» Игорь Наумов привел такой пример: «У нас

в деревне «Большие коты» есть школа, в которой обучается пять человек. То, что мы содержим эту школу, называется не-

эффективным использованием средств бюджета. Но вы представьте, что будет, если мы закроем школу, - деревня умрет».

Игорь Наумов назвал село особой территорией, которую необходимо сохранять, даже если она не перспективная, даже если

не приносит доход. «Сохраняя деревню, мы сохраняем целостность России» - подытожил мэр Иркутского района. 

Член Общественной палаты Иркутской области Андрей Лавров согласен, что система оценки эффективности дея-

тельности органов МО недоработана. Депутат Законодательного Собрания Сергей Курилов тоже согласен, что критерии

оценки можно предложить и другие, но он также отметил важность показателей оценки, которые представила Марина Петрова,

для стимулирования работы муниципалитетов: «Может, бодайбинцы задумаются, как бы подтянуться и не оставаться в хвосте,

тем более что Правительство области разработало меры поощрения муниципальных образований, которые эффективно рас-

ходуют бюджет».

Наталья Протопопова подняла на муниципальном форуме проблему взаимодействия
органов местного самоуправления с населением 

В общественную приемную Председателя Партии В.В. Путина за 2009 год поступило более 5,6 тысяч обращений

от граждан. Об этом сообщила руководитель общественной приемной Председателя Партии В.В. Путина, депутат

Законодательного Собрания Наталья Протопопова на муниципальном форуме «Оценка эффективности деятельности

муниципальных образований Иркутской области», который прошел в Ангарске 29 октября. 

На первом месте по обращениям граждан стоят вопросы, касающиеся жилья и жилищно-коммунальных услуг. На

втором месте - вопросы социального обеспечения. Все они должны решаться на муниципальном уровне, считает Наталья

Протопопова. «Но так как муниципалитеты не справляются, граждане ищут помощи у нас, – объясняет она. - Мы должны в

течение месяца дать ответ на обращение. Сделав запрос в МО, мы потом ждем ответа очень долго».

Помимо замечания, что органы местного самоуправления не справляются со сроками, Наталья Протопопова об-

ратила внимание на то, в каком виде приходят эти ответы: «нам нередко приходится изменять и дорабатывать информацию,

это связано с тем, что многие отвечают формально, не относятся к обращениям граждан всерьез». Чаще всего формальный

ответ приходит из Нижнее-Удинского и Чунского районов. Еще беспокоит депутата то, что никто не отслеживает, как решилась

та или иная проблема. Случается, что граждане вынуждены по нескольку лет обращаться с одной и той же проблемой, прежде

чем органы местного самоуправления помогут ее решить. 

«80% из всех обращений можно решить быстро, а у нас только 28% положительных решений. Из-за этого форми-

руется негативное отношение граждан ко всем ветвям власти», - уверена Наталья Протопопова. 

Депутат Государственной Думы РФ Константин Зайцев добавил, что сегодня можно посмотреть в режиме on-line

все ответы, которые присылаются в общественную приемную В.В. Путина из муниципалитетов. «Конечно, доступ к этой про-

грамме ограничен, - успокоил депутат присутствующих. - Это сделано не для того, чтобы контролировать, а чтобы анализи-

ровать, отслеживать, какие проблемы лучше всего решаются, а по каким есть затруднения и т.д. Мы эту практику

распространим и в муниципалитетах». 

Борис Басманов: «К реальным делам – через диалог!»

О роли местного отделения ВПП «Единая Россия» в решении вопросов местного самоуправления депутат Законо-

дательного Собрания Борис Басманов рассказал на муниципальном форуме «Оценка эффективности деятельности муни-

ципальных образований Иркутской области» в Ангарске. 

«В Конституции Российской Федерации сказано: мы многонациональный народ, соединенный общей судьбой на

своей земле, мы исходим из ответственности за свою родину перед нынешним и будущим поколениями, – такими словами

начал свое выступление Борис Басманов. Депутат рассказал о крупных мероприятиях, которые организовывает Партия в

Ангарском муниципальном округе. Большое внимание представители партии уделяют реализации приоритетных националь-

ных и партийных проектов, таких, как «Чистая вода». С самого первого дня политсовет уделил внимание работе с подрас-

тающим поколением, поддержал организацию «Молодая гвардия». В апреле текущего года «единороссы» встретились с

работниками Ангарской птицефабрики. Встретились со студентами и преподавателями Ангарской государственной техниче-

ской академии. Секретари первичных отделений поздравили участников ВОВ, проживающих в районах АМО. При Ангарском

МО создана общественная приемная, в работе которой принимают участие представители всех ветвей власти. 

«Взаимоотношение с людьми нужно выстраивать через диалог, - подчеркнул докладчик. 

http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2649
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2691
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2682


№ 41 (364) 5 ноября 2009 г.«Парламентский вестник Приангарья»       

4

Около 4 тысяч ангарчан входят в состав Партии «Единая Россия». «Основной состав партии – это люди, болеющие

за страну, и те, кто хочет решать только личные проблемы за счет партии, как правило скоро выходят из нее» - заключил

Борис Басманов. 

АКТУАЛЬНОЕ ИНТЕРВЬЮ

Борис Басманов: «Во втором чтении бюджета на 2010 год,

скорее всего, поправок не будет» 

Депутат Законодательного Собрания Иркутской области Борис Басманов поделился с «Парламентским вестни-

ком» своими соображениями по поводу того, как будет проходить второе чтение законопроекта об областном бюджете на

2010 год:

— Во втором чтении бюджета на 2010 год, скорее всего, поправок не будет. Потому что ситуация с бюджетом чрез-

вычайная. Для того, чтобы сегодня кому-то дать, нужно у кого-то забрать. Я поддерживаю Министерство финансов области

в том, что они жестко отстаивают позицию доходной части. Даже имея небольшой люфт, который позволяет делать конт-

рольно-счетная палата и налоговая служба, Минфин отстаивает реальный бюджет. Все, что будет поступать дополнительно,

должно идти на сокращение дефицита и на сокращения государственного долга. В противном случае, область будет банкро-

том. 

- Борис Геннадьевич, вы всегда отстаиваете интересы ангарского муниципального образования, с 2006 года

состоите в региональном совете по местному самоуправлению. Как обстоят дела с бюджетом АМО на 2010 год?

— Ангарск в 2010 году, скорее всего, будет выживать самостоятельно. К законопроекту о бюджете области есть

приложение: распределение дотаций на выравнивание бюджетной обеспеченности муниципальных районов. Напротив

строчки «Ангарское муниципальное образование» стоит ноль. Я задавал вопрос министру финансов области Татьяне Поро-

новой, почему так получилось. Что это - доскональное знание состояния бюджета Ангарского района или недостаточная ра-

бота органов местного самоуправления АМО, раз они не могут доказать, что их району тоже необходимы дополнительные

средства. Напротив других районов везде стоят конкретные цифры. Татьяна Поронова ответила, что 40 % бюджета области

направлено на выравнивание ситуации на территории, а бюджет Ангарского района пока позволяет ему прожить самостоя-

тельно.

С одной стороны, я думаю: то, что ангарчане достойно работают и зарабатывают, вовсе не означает, что они не

должны получать помощь из областного бюджета, как получают все остальные территории. С позиции областного парламен-

тария - я за то, чтобы бюджет был сбалансирован и поддерживаю Минфин. Просить какие-то дополнительные деньги для

района не имеет смысла. Это значит, от какой-то другой отрасли или от какого-то другого муниципального образования от-

щипнуть. 

- По вашему мнению, есть что-то, чему соседний Иркутский район может поучиться у Ангарского района и на-

оборот? 

— Конечно, есть. Всегда можно чему-нибудь научиться друг у друга. Как говорится: одна голова хорошо, а две –

лучше. Ангарск достаточно самобытная территория. У нас сегодня хорошо ведется работа, направленная на выявление мест-

ной инициативы. Я искренне верю, что именно местная инициатива позволит решать многие проблемы. Человек всегда пе-

реживет за то место, где он родился, где живет. Это я могу объяснять вам с позиции доктора: человек связан генетически с

той территорией, которая его взрастила. Между прочим, сегодня, в том числе благодаря федеральному совету по местному

самоуправлению, мы довольно мягко испытываем кризис на себе. Многие резервы мы черпаем именно из инициатив насе-

ления. Раньше затраты на коммунальное хозяйство были просто огромные. Сейчас некоторые вопросы решают жители са-

мостоятельно. 

И самое главное – жители начинают чувствовать себя хозяевами на своей территории. Там, где есть хозяин – там

порядок.

Ольга Кузьмищева, «Парламентский вестник Приангарья» - Телеинформ

ЭКОНОМИЧЕСКАЯ ПОЛИТИКА. БИЗНЕС

Депутаты обсудили затраты на тарификацию теплоэнергии и лицензирование рознич-
ной продажи алкогольной продукции

3 октября состоялось заседание комитета по собственности и экономической политике под председательством

Нины Чекотовой. Депутаты рассмотрели два основных проекта закона. Это законопроект «О внесении изменений в Закон

Иркутской области «О наделении органов местного самоуправления отдельными государственными полномочиями по регу-
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лированию тарифов на тепловую энергию». Суть законопроекта состоит в том, чтобы снизить затраты областного бюджета

на осуществление полномочий муниципалитетами по расчету тепловых тарифов. Оптимизация затрат по расчетным данным

будет происходить за счет снижения зарплаты чиновникам, которые задействованы в тарификации теплоэнергии. Против из-

менений высказался представитель прокуратуры в ЗС Петр Парцей. Он указал на то, что в муниципалитетах не хватает

специалистов, которые могут производить тарификацию. Сокращение заработной платы этой категории специалистов, при-

ведет к их оттоку с этого направления работы. Также Петр Парцей указал на то, что нет достаточного экономического обосно-

вания для данного законопроекта, в связи с чем прокуратура может опротестовать его. 

Депутаты приняли решение вынести законопроект на очередную сессию с тем, чтобы принять его в первом чтении

и доработать во втором чтении. Кроме того было отмечено, что законопроект не прошел согласование с Ассоциацией муни-

ципальных образований Иркутской области.

Законопроект «О внесении изменений в Закон Иркутской области «О наделении органов местного самоуправления

отдельными государственными полномочиями по осуществлению лицензирования розничной продажи алкогольной продук-

ции» также было решено вынести на очередную сессию для принятия в первом чтении. Здесь депутаты также отметили сла-

бую проработку финансового обоснования законопроекта. Законопроект предлагает снизить затраты на лицензирование

розничной продажи алкогольной продукции с 30% до 15%, что приведет к экономии областного бюджета на 2010 год в размере

3 миллионов 742 тысяч рублей. Петр Парцей отметил, что нет достаточного экономического обоснования данного законо-

проекта. 

Нина Чекотова: «Сейчас как никогда важна поддержка малого и среднего бизнеса»

— Нина Александровна, представители среднего и малого бизнеса, это люди активные не только экономически,

но и политически, Что делается для развития этих направлений депутатами Законодательного собрания?

— В отношении этого вопроса много времени и сил уделяют и депутаты, и есть полное понимание темы прави-

тельством Иркутской области. Действительно, сейчас как никогда важна поддержка малого и среднего бизнеса. Потому что,

это тот костяк, те люди, которые формируют средний класс. Они за счет своей деятельности не только являются налогопла-

тельщиками, но и решают такую задачу как занятость населения. Очень правильно, что сейчас есть полное понимание того,

что эту отрасль необходимо поддерживать. А если говорить конкретнее, то Правительством Иркутской области был издан

Указ об отчуждении имущества недвижимости преимущественного права. Были изменены параметры квадратуры от 350 до

700 квадратных метров, то есть в два раза произошло увеличение. Что это такое? Это преимущественное право на выкуп

арендуемого помещения предпринимателем, у которого это помещение находится в аренде. Естественно при условии, что

это помещение включено в реестр на реализацию.

Здесь надо учесть, что идет рассмотрение именно рыночных цен на выкупаемые помещения, а не какой-то дутой

оценки. Это большой шаг навстречу малому и среднему бизнесу, когда предприниматель гарантированно вкладывает деньги

в помещение, а значит и в развитие своего бизнеса. 

Сегодня сформирован гарантийный фонд на поддержку МСБ. 30 миллионов рублей было выделено из областного

бюджета. Конечно, сумма это по нынешним меркам небольшая. Но работа на этом не закончилась. Буквально на днях Пра-

вительством Иркутской области была достигнута договоренность о софинансировании фонда МСБ из федерального бюджета.

В область на поддержку бизнеса придет еще 104 миллиона. Таким образом, фонд поддержки малого и среднего предприни-

мательства «Иркутский областной гарантийный фонд» составит 134 миллиона рублей. Деньги пойдут на макрокредиты, ко-

торые необходимы предпринимателям для того, чтобы начать свой бизнес. Еще одним положительным моментом является

и то, что теперь распределением кредитов будут заниматься не чиновники, а специальная комиссия и сам банк, который

будет выдавать кредиты. Насколько известно, банком, выдающим кредиты на развитие малого и среднего бизнеса, все-таки

должен стать государственный банк. 

— Нина Александровна, Иркутская область занимает довольно среднее место по развитию среднего и малого

бизнеса. Если говорить о недостаточности поддержки малого и среднего бизнеса, как вы видите дальнейшую деятель-

ность в этом направлении депутатов ЗС?

— … Я считаю, что к поддержке и развитию малого и среднего бизнеса надо подходить комплексно. Мероприятия

в отношении МСБ должны осуществляться комплексно, начиная от быстрого оформления документов, что называется «в

одно окно», заканчивая увеличением гарантийного фонда.

— Какие-то проекты законов, законы в этом плане могут быть приняты?

— Я думаю, что могут и как раз 5 ноября я еду в Государственную Думу на парламентские слушания, и одним из

основных вопросов, которые там будут обсуждаться, будет законодательная база в поддержку среднего и малого бизнеса.

Это будет комплекс законопроектов, включающих в себя развитие бизнес-инкубаторов, создание сельхозагропарка. Тем очень

много и очень интересных, потому что мы понимаем, что, прежде всего, мы должны дать возможность присутствовать сред-

нему и малому бизнесу во всех отраслях народного хозяйства. Ведь что такое средний и малый бизнес? Он может участвовать

даже в машиностроении. Я не говорю, что он должен собирать технику, но почему не рассматривать пошив чехлов, почему

не рассматривать изготовление той или иной комплектующей детали, ремонта техники? То есть это звенья одной цепи. Ко-

нечно, это и лесопромышленный комплекс – глубокая переработка древесины. Мы сейчас не говорим о глобальных верти-



кально интегрированных корпорациях, но рядом с ними и малый бизнес имеет право быть в каждой отрасли народного хо-

зяйства. Нам сегодня необходимо развивать легкую промышленность. Ведь в недалеком прошлом у нас была текстильная

промышленность, сейчас мы вынуждены везти текстильную продукцию из Китая. А ведь мы прекрасно понимаем, что фак-

тически, когда есть сырьевой ресурс, который находится в нашем регионе, себестоимость продукта поучается гораздо ниже,

и он становится конкурентноспособным. В Иркутской области присутствует вся таблица Менделеева, я думаю, что сырьевой

ресурс у нас есть. Надо только правильно его использовать.

— Тут довольно много работы по законодательной базе для депутатов ЗС.

— Да. Поэтому я думаю, что сейчас, после принятия бюджета, будет сформирован план всех законопроектных

работ в Законодательном собрании, по которым будет выстроен четкий алгоритм работы.

— Нина Александровна, как ваш прогноз экономического развития Иркутска, развития малого и среднего биз-

неса?

— Я всегда реально смотрю на вещи. И выдавать сегодня прогнозы, как будет развиваться ситуация в 2010-2012

годах достаточно сложно. Единственное, что я могу утвердительно сказать, что хуже, чем в 2009 году не будет. И я думаю,

что Иркутская область выйдет все-таки из экономического кризиса без каких-либо существенных потерь. А может даже, сак-

кумулировав все свои силы, командный опыт работы, вполне возможно выйдет из кризиса с некоторыми плюсами.

— Если брать сегодняшнюю политическую ситуацию в Иркутске, у нас сейчас не будет до марта 2010 мэра,

это не повлияет каким-нибудь негативным образом на развитие малого и среднего бизнеса?

— Я думаю, что нет. Потому что мэр все-таки больше хозяйственник, чем политическая фигура. И в городе сейчас

каждый занят своим делом. Никаких дестабилизирующих моментов не предвидится.

Андрей Савченко, «Парламентский вестник Приангарья» - Телеинформ

Борис Алексеев: «Уровень развития малого предпринимательства в области ниже
среднего по России»

Развитию малого предпринимательства посвятил свое выступление председатель комитета по законодательству

о государственном строительстве области и местном самоуправлении ЗС Борис Алексеев на муниципальном форуме

«Оценка эффективности деятельности муниципальных образований Иркутской области» в Ангарске. 

Борис Алексеев привел статистику развития малого и среднего бизнеса за 2008 год. По количеству малых пред-

приятий Иркутская области находиться на пятом месте среди регионов округа. Уровень развития малого предпринимательства

в области составил в 2008 году 7,2 единицы на тысячу населения. 

В своем выступлении депутат рассказал о том, как Правительство РФ поддерживает малый и средний бизнес в

кризисное время. С июля 2009 года вступил в силу новый Федеральный закон о защите прав юридических лиц и индивиду-

альных предпринимателей при осуществлении государственного и муниципального контроля. Создаются федеральные про-

граммы по поддержке малого предпринимательства. «Иркутская область участвовала в конкурсе Минэкономразвития РФ по

отбору субъектов РФ для финансирования мероприятий, развивающих малый бизнес. – отмечает докладчик. – По итогам

конкурса в 2009 году область получила 125,6 млн. рублей из федерального бюджета на создание регионального «Евро Инфо

Корреспонденского Центра», на поддержку различных фондов и потребительских кооперативов, на создание «Иркутского ре-

гионального гарантийного фонда»». Проводятся муниципальные программы развития субъектов малого и среднего предпри-

нимательства. «В настоящее время из 42 муниципальных образований программы приняты и реализуются на 38 территориях,

включая городские поселения Ангарск, Нижнеудинск и Байкальск. На 5 территориях: в городе усолье-Сибирское, Жигаловсом,

Катанском, Тулунском, Усть-Удинском районах проекты программ подготовлены и будут приняты в ближайшее время» - пе-

речисляет Борис Алексеев. Создаются Советы по развитию малого и среднего предпринимательства, которые улучшают

взаимодействие органов местного самоуправления и предпринимателей.

ХРОНИКА

Состоялось заседание «круглого стола» на тему трудоустройства инвалидов

3 ноября состоялось заседание «круглого стола» на тему трудоустройства и организации досуга инвалидов Иркут-

ской области. Инициаторами разговора выступили: комитет по социально-культурному законодательству под председатель-

ством Ирины Синцовой и комиссия по делам молодежи, спорту и патриотическому воспитанию Общественной палаты

Иркутской области под председательством Александра Попова. В обсуждении обозначенной темы приняли участие депутаты

ЗС, представители профильных министерств области, службы занятости, общественных организаций инвалидов, профсою-

зов, образовательных учреждений, а также работодатели. Открывая совещание, Ирина Синцова отметила, что год назад в

рамках декады инвалидов на заседании тематического «круглого стола» была сформирована рабочая группа, которая решала

вопросы по содействию занятости инвалидов. О том, как обстоят дела с трудоустройством самой незащищенной части насе-

№ 41 (364) 5 ноября 2009 г.«Парламентский вестник Приангарья»       

6

http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2696
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2696
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2696
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2647
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2647


ления, рассказали заместитель руководителя Службы занятости населения Иркутской области Елена Махнева и министр

социального развития, опеки и попечительства Иркутской области Семен Круть.

Елена Махнева сообщила, что в 2009 году в Службе занятости зарегистрировались свыше 5 тыс. инвалидов. Се-

годня 950 предприятий на территории области предоставляют инвалидам 9599 рабочих мест, из них заняты 6345 мест. В ос-

новном, это низкооплачиваемые должности вахтеров, сторожей, уборщиц. В последнее время, отметили она, стал

наблюдаться рост интереса к обучению новым профессиям. 

Семен Круть напомнил участникам «круглого стола», что в регионе действует закон «Об отдельных вопросах кво-

тирования рабочих мест для инвалидов» и целевая программа «Содействие занятости инвалидов». В то же время он обратил

внимание на то, что законодателями была отменена норма выплаты работодателями определенных средств за квоту - в виде

компенсации в областную казну, если инвалид не принимался на работу. И сегодня этого источника пополнения средств нет.

Норма противоречила федеральному законодательству. Заместитель председателя областной организации профсоюзов Ва-

лерий Лукин считает, что предприятиям, работающим с инвалидами, надо давать госзаказ, который бы работал на перспек-

тиву. Были высказаны также пожелания поработать над областным законодательством, которое бы способствовало ускорению

всесторонней адаптации инвалидов в обществе, в том числе разработать региональный закон о ремесленничестве. Пред-

ставители Общественной палаты области пообещали при необходимости активно включиться в процесс законотворчества.

Председатель комитета по здравоохранению и социальной защите ЗС Татьяна Семейкина поделилась впечат-

лениями о поездке в Швейцарию, где трудоустройству людей с ограниченными возможностями уделяют большое внимание.

Она полагает, что в работе по адаптации инвалидов важнее всего последовательность и непрерывность. 

Участники «круглого стола» обозначили основные направления, по которым следует продолжать работу всех за-

интересованных структур по трудоустройству и организации досуга инвалидов. Главное, подытожила разговор Ирина Син

цова, системность в работе. И, конечно, контроль. Все предложения, которые были высказаны в ходе обсуждения темы,

будут включены в рекомендации «круглого стола”.

Татьяна Семенова, пресс-служба Законодательного Собрания

В Иркутске торжественно встретили автопробег 

«Великий путь российский цивилизации»

4 ноября в Иркутск прибыл автопробег «Великий путь российский цивилизации». По бурятскому обычаю гостей

встретили белой пищей. Участников экспедиции приветствовали спикер городской думы Андрей Лабыгин, заместитель пред-

седателя Законодательного Собрания Геннадий Истомин, представители общественной организации «Молодая гвардия»

и жители города.

Напомним, что всероссийская автоэкспедиция на отечественных автомобилях «УАЗ-Патриот» стартовала в Санкт-

Петербурге в середине октября. Иркутск стал тринадцатым крупным городом, где встретили пробег. Организаторами проекта

стали Государственная Дума Российской Федерации, Центр социально-консервативной политики, Президиум Генерального

совета партии «Единая Россия», а также ОАО «Соллерс» и Российский государственный университет туризма и сервиса.

Возглавляет экспедицию депутат Государственной Думы Роберт Шлегель. Иркутскую область в проекте представляет де-

путат Государственной Думы России Татьяна Воронова.

Первым приветственную речь произнес Геннадий Истомин:

– Дорогие друзья, мы очень рады приветствовать вас на нашей земле. Из тех девяти тысяч километров, которые

вы проедете от Санкт-Петербурга до Владивостока, 1 400 километров вы проедете по земле Иркутской. Завтра у вас будет

насыщенный день. Я от души хочу пожелать вам, чтобы он остался у вас в памяти. С прибытием вас на землю сибирскую!

Роберт Шлегель поздравил иркутян с праздником:

– Очень символично, что именно на иркутской земле мы оказались в День народного единства. Я хочу всех поздра-

вить и поблагодарить за теплый прием. На автомобилях отечественного производства мы проехали уже более семи тысяч

километров. Системы связи и навигации также сделаны в России. Сейчас, когда в стране достаточно сложная ситуация, мы

просто обязаны поддерживать отечественного производителя. Мы надеемся, что вы к нам присоединитесь.

Финиш автоэкспедиции намечен на 16 ноября во Владивостоке.

А завершает пребывание автопробега на земле Приангарья заседание «ЦСКП-Байкал» на тему: «Сибирь – пере-

кресток цивилизаций. Воздействие исторических особенностей региона на современную общественно-политическую ситуа-

цию». Как пояснил председатель «ЦСКП-Байкал» Сергей Тен: «Мы должны будем ответить на один единственный вопрос,

станет ли путь на Восток возрождением Российской цивилизации. Станет ли Сибирь и Дальний Восток нашим шансом на

спасение или мы останемся сырьевым придатком на географической карте мира?»
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ПРАЗДНИК

ПОЗДРАВЛЕНИЕ

Дорогие земляки! От имени депутатов Законодательного Собрания Иркутской области поздравляю вас с Днем на-

родного единства!

4 ноября 1612 года - значимая дата в истории России, символизирующая единение народа во имя спасения Оте-

чества от захватчиков. Проходят века, меняются времена, а имена Дмитрия Пожарского и Кузьмы Минина, подвижников и

защитников земли русской, живы в памяти благодарных потомков.

Сплоченность народа, вне зависимости от вероисповедания, происхождения, положения в обществе, – большая

созидательная сила. Для нашей многонациональной Родины это было важным всегда. А в трудные годы – особенно.

И сегодня, в непростых экономических условиях, необходимо объединить наши усилия, набраться терпения и ра-

ботать, чтобы Россия была сильной, регионы - развитыми, общество – справедливым и благополучным. 

Желаю жителям Приангарья успехов в работе и учебе, уверенности в будущем, крепкого здоровья и семейного

благополучия!

Председатель Законодательного Собрания Иркутской области Л.М. Берлина

В ИРКУТСКЕ ПРОШЕЛ ПРАЗДНИЧНЫЙ МИТИНГ

4 ноября в Иркутске, на площади у Дворца спорта ‘’Труд’’, прошел торжественный митинг, посвященный Дню на-

родного единства. С трибуны иркутян поздравили председатель Думы города Иркутска Андрей Лабыгин, заместитель пред-

седателя Законодательного Собрания Иркутской области Геннадий Истомин, член политсовета иркутского регионального

отделения «Единой России», главный врач городского муниципального центра народной медицины Изяслав Лившиц, пред-

ставители общественных организаций армян, белорусов и других национальностей. В торжественном митинге приняли уча-

стие танцевальные коллективы, исполнители народных песен. 

Напомним, 4 ноября, день Казанской иконы Божьей Матери, с 2005 года отмечается как День народного единства.

16 декабря 2004 года Госдума РФ приняла одновременно в трех чтениях поправки в Федеральный закон «О днях воинской

славы (Победных днях России)». Одной из правок было введение нового праздника – Дня народного единства – и фактическое

перенесение государственного выходного дня с 7 ноября (День согласия и примирения) на 4 ноября. В пояснительной записке

к проекту закона отмечалось: «4 ноября 1612 года воины народного ополчения под предводительством Кузьмы Минина и

Дмитрия Пожарского штурмом взяли Китай-город, освободив Москву от польских интервентов и продемонстрировав образец

героизма и сплоченности всего народа вне зависимости от происхождения, вероисповедания и положения в обществе»

– Мы живем в многонациональном регионе, и мы гордимся этим. Здесь, в Сибири, в Приангарье, столетиями укреп-

лялось умение жить в согласии, работать сообща. Каждый из нас прекрасно знает и понимает особое значение народного

единства в кризисные времена. И сегодня, как и всегда, мы не можем себе позволить действовать поодиночке. Уверен, что

ценности патриотизма, верности родине разделяет каждый из нас. С праздником вас, с днем народного единства! – поздравил

иркутян вице-спикер ЗС Геннадий Истомин.

Геннадий Истомин – о празднике и актуальном политическом моменте

Воспользовавшись присутствием на торжественном митинге 4 ноября вице-спикера Законодательного Собра-

ния Геннадия Истомина, «Парламентский вестник» задал ему несколько вопросов 

- День народного единства — молодой праздник. У вас уже сложились какие-нибудь традиции празднования?

- Традиции, к сожалению, пока никакой не сложилось. Сегодня с утра я был на работе, получается, что работал в

выходной. К сожалению, погода не очень, ветерочек, на природу не выберешься. Будем что-то придумывать дома, или куда-

нибудь сходим. От имени Законодательного Собрания мы отправили открытки во многие организации. Нужно постепенно

прививать этот праздник, потому что люди привыкли к 7 ноября. Поэтому, естественно, чтобы люди восприняли День народ-

ного единства, должно пройти много времени. Я понимаю, что шествий, демонстраций, как раньше, уже не будет. Нужно при-

вносить какие-то изюминки. С учетом нашей многонациональности, нужно проводить больше народных, национальных

праздников именно в этот день. Самое главное, нужно сделать праздник таким, чтобы люди чувствовали плечо друг друга.

Праздник есть, он признан, естественно, нужно наполнять его смыслом. Со временем сама жизнь подскажет эти новые

формы.

- Как вы думаете, кто будет баллотироваться на пост мэра города Иркутска?

- Знаете, желающих может быть очень много. Но реальная кандидатура будет одна. Та, которая будет поддержана

губернатором и «Единой Россией». Мы должны быть реалистами и понимать, что мэр столичного города должен работать в
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тесной связи с правительством, с Законодательным Собранием Иркутской области. Город Иркутск — это лицо области, и от

работы мэра во многом зависит то, каким будет город. Кандидатура будет подбираться. По линии «Единой России» будет

проводиться праймериз, изучение общественного мнения о кандидатурах. Естественно, это будет очень серьезная кандида-

тура. 

Сейчас впереди очень много дел, 350-летие города. Мы должны сделать все, чтобы город стал краше к юбилею.

Сегодня, благодаря губернатору, федеральный центр повернулся лицом к области. Принят указ президента о 350-летии Ир-

кутска. К празднованию города будут иметь отношение первые лица крупных вертикально интегрированных компаний, такие

как Дерипаска и другие. Кроме этого в состав оргкомитета включены министры федерального правительства. Раньше, при

прежней системе взаимоотношений Иркутской области и федерального центра, это было бы невозможно. Я думаю, что на

пост мэра должна быть подобрана кандидатура государственника, крепкого хозяйственника, который любит, знает Иркутск,

стремится сделать его как можно красивее. 

- Бюджет области на 2010 год уже признан тяжелым. Как область будет с этим справляться?

- В первую очередь скажу, что по всем расходным показателям, 2010 год точно такой же, как 2009. По вопросам си-

стем образования, здравоохранения, социальной защиты бюджет имеет практически те же самые параметры. Да, действи-

тельно, год предстоит непростой, потому что кризис нас серьезно подкосил. Кроме того, область имеет достаточно большие

долговые обязательства, порядка 12 млрд. рублей. Сейчас губернатор подписал соглашение с минфином России о том, что

области будет выдан кредит в 2 млрд. рублей под 2,5% годовых. Мы этими деньгами заместим те кредиты, которые взяли

под 18%. Это сразу даст условную экономию в 500 млн. рублей. Их мы сможем отправить на какие-либо программы, на фи-

нансирование тех социальных обязательств, которые мы должны нести. 

На первое октября 2009 года госдолг был у нас 9,2 млрд. рублей. На конец года мы выйдем с долгом 12 млрд. С

учетом того, что в бюджете следующего года заложен дефицит 2,3 млрд., он отнесется на госдолг к концу следующего года.

Это составляет порядка 35% от объемов собственного дохода. Если брать в процентном соотношении, то у многих субъектов

Российской Федерации долг такой же или приближается к этому числу. У Московской области долг больше, чем у нас. В то

же время мы считаем, что этот долг достаточно большой, находится на грани. В областном бюджете на 2010 год на обслужи-

вание долга предусмотрено в первом чтении 2,2 млрд. 

В то же время сама кризисная ситуация заставила правительство, Законодательное Собрание, органы местного

самоуправления еще раз проанализировать свои расходы. Мы должны очень внимательно относиться к каждой копейке, ко-

торая расходуется из областного бюджета, следить за эффективностью ее использования. Думаю, 2010 год будет очень не-

простым, но и не хуже, чем 2009. Мы серьезно работаем над этим.

«Парламентский вестник Приангарья» - Телеинформ
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